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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n. 1 del 13 gennaio 2011

L’anno 2011, il giorno 13 del mese di gennaio alle ore 17.00, regolarmente convocata con lettera d’invito
del Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VII Commissione
Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente P MAZZETTO Mariella Capogruppo A
LINCETTO Paola V.Presidente P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo A PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
SCAPIN Fabio Capogruppo A CUSUMANO Vincenzo Componente P
BUSATO Andrea Capogruppo A CESARO Paolo Componente P
MANCIN Marina Capogruppo A DI MARIA Federica Componente P
RUFFINI Daniela Capogruppo A VENULEO Mario Componente A
SALMASO Alberto Capogruppo P CAVALLA Gregorio Componente P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, il Dirigente Ufficio Progetto
Giovani Dr.ssa Fiorita Luciano; la Dr.ssa Laura Gnan dell’Ufficio Progetto Giovani.
Sono altresì presenti l’uditore Renzo Seren, il rappresentante dei quartieri Simone Bilato.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 17,15 il Presidente Toniato Michele, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Mozione: istituzione Forum Provinciale dei Giovani.

Presidente
Toniato

Illustra l’ordine del giorno e cede la parola al consigliere Cusumano per relazionare sulla
mozione in oggetto.

Cusumano Afferma che la mozione è molto semplice e spiega che il Forum Nazionale dei Giovani è
un organismo consultivo che ha un autonomo finanziamento ed è composto da tutte le
associazioni di carattere giovanile presenti nel territorio nazionale. Crede che si possa
creare tale organismo anche a livello locale (provinciale/regionale) al fine di essere
rappresentati e di confrontarsi a livello nazionale.
Precisa che con la mozione si chiede al Comune di Padova di farsi promotore della
costituzione del Forum a livello provinciale e che è disponibile ad apportare eventuali
modifiche o integrazioni alla mozione.

Presidente
Toniato

Cede la Parola alla Dr.ssa Fiorita Luciano.

Luciano Afferma che il Forum Provinciale dei Giovani è un organismo non legato al Comune di
Padova ed è formato dalle grandi associazioni appartenenti alla Consulta Giovanile. Fa
presente che il Comune di Padova non ha istituito tale Forum perché è molto difficile
unire insieme le associazioni. Precisa che è stata fatta dal 2004 l’esperienza trasversale
attraverso la Rete Giovani per i Giovani che permette alle associazioni di incontrarsi su
progetti specifici. Ripete che il Comune di Padova può fare il lavoro di collante tra le
varie associazioni e visto che esiste già l’albo delle Associazioni si può cercare di
identificare quelle che si riferiscono ai giovani.
Afferma che per partecipare al Forum Nazionale dei Giovani le associazioni devono
avere almeno il 70% degli iscritti con età tra compresa tra i 18 ed i 35 anni e che a
Padova solo le associazioni universitarie ed alcuni partiti specifici rispetterebbero tali
requisiti.
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Gnan Fa presente che oltre al requisito esposto dalla Dr.ssa Luciano le associazioni devono
anche avere un numero d’iscritti rappresentativo in almeno cinque regioni. Afferma che
a Padova ci sono tante associazioni informali, non molto forti, e quindi c’è il rischio che
molte di loro non abbiano i requisiti per la partecipazione al Forum Nazionale dei
Giovani. Precisa che Padova ha poche associazioni grandi, come ad esempio l’Arci, e
che per tale motivo il 90% delle associazioni locali rimarrebbe fuori dal Forum poiché
prive dei requisiti richiesti.

Alle ore 17,25 entra Seren
Presidente
Toniato

Chiede al Consigliere Cusumano:
• Come sarebbe strutturato il Forum Provinciale (sarebbe una sotto categoria del

Forum Nazionale o sarebbe distinto);
• Quali sono i criteri di selezione delle associazioni per entrare nel Forum;
• Quali sarebbero i vantaggi per il Comune di Padova.

Lincetto Chiede al Consigliere Cusumano se ci sono costi per l’istituzione di tale Forum e su chi
graverebbero.

Cusumano Afferma che i vantaggi del Forum Provinciale sarebbero da un lato la maggiore
comunicazione e rappresentanza democratica da parte delle associazioni e dall’altro
l’appartenenza al Forum Nazionale.
Ribadisce che l’unico scopo della mozione è quello di dare l’input iniziale per la
costituzione del Forum Provinciale in modo tale da creare una rappresentanza delle
associazioni e che i criteri di selezione sono molto selettivi. Crede che si potrebbe
creare un organismo similare a livello locale dotato di un regolamento specifico anche
per i requisiti d’ingresso. Crede che per quanto riguarda i costi gli unici siano quelli
relativi alla promozione del Forum e successivamente gli eventuali contributi/luoghi
d’incontro messi a disposizione dal Comune.

Presidente
Toniato

Chiede quale sarebbe il ruolo effettivo del Comune di Padova e se eventualmente
potesse avere una parte attiva sul Forum.

Cusumano Afferma che il Forum una volta costituito dovrebbe andare avanti da solo ed il Comune
di Padova potrebbe convocarlo per incontri periodici oppure studiare e realizzare
insieme progetti specifici. Ribadisce ce la creazione del Forum servirebbe soprattutto
per creare una maggiore rappresentanza.

Luciano Concorda con l’affermazione del Consigliere Cusumano e ribadisce che il Forum può
essere convocato così come avviene con il Coordinamento delle associazioni.

Bilato Afferma che la Rete Giovani per i Giovani è molto interessante e chiede che l’Ufficio
Progetto Giovani spieghi com’è stata creata e con quali finalità.

Cesaro Afferma che la Rete Giovani per i Giovani ed il Forum Provinciale dei Giovani siano su
due livelli differenti poiché mentre il primo è rappresentativo solo a livello comunale il
secondo arriva fino a livello nazionale. Per tale motivo è favorevole alla mozione in
quanto crede ci sia spazio per lavorare al fine di essere rappresentati anche a livello
nazionale.

Luciano Afferma che il Forum Provinciale dei Giovani è ad un livello di rappresentanza politica
mentre la Rete Giovani per i Giovani guarda alle esigenze immediate delle associazioni
come ad esempio l’utilizzo degli spazi. Fa presente che tramite la Rete Giovani per i
Giovani sono date delle regole alle associazioni e le stesse sono aiutate per le loro
necessità. Afferma che ora è stato creato un database per l’utilizzo degli spazi e ricorda
che si può partire con Padova per creare il Forum Provinciale ma che se si vuole
arrivare ad essere rappresentati a livello nazionale bisogna creare un Forum Regionale.

Salmaso Chiede se si può unire la proposta del Consigliere Cusumano con la Rete Giovani per i
Giovani che è già presente. Afferma che è un’ipotesi che devono valutare l’Assessore di
riferimento e gli uffici competenti. Crede che sia una scelta politica mantenendo quello
che è stato fatto di positivo fino ad oggi proprio con la Rete Giovani per i Giovani.
Afferma che si riserva di verificare in modo più approfondito la proposta del Consigliere
Cusumano.

Luciano Afferma che se i politici decidono di promuovere la costituzione del Forum Provinciale
dei Giovani, l’Ufficio Progetto Giovani si adopererà per raggiungere tale fine.

Cusumano Afferma che la Rete Giovani per i Giovani ha le stesse associazioni che potrebbero fare
parte del Forum, ma che alcune di esse potrebbero anche scegliere di non partecipare a
tale Forum.

Luciano Afferma che non si possono costringere le associazioni a partecipare al Forum.
Ribadisce che se il Consiglio Comunale decide di farsi promotore della costituzione del
Forum sono poi le associazioni che si devono unire per la sua costituzione. Una volta
costituito il Forum potrà chiedere all’amministrazione comunale, come fanno le altre
associazioni, di essere ascoltato in merito alle proprie esigenze o a progetti.

Marin Chiede se il Forum Provinciale dei Giovani può partecipare da solo ai finanziamenti
nazionali.

Luciano Afferma che il Forum essendo un organismo autonomo può partecipare, anche senza
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l’aiuto del Comune, ai finanziamenti nazionali.
Di Maria Afferma che con la mozione il Comune stimola la creazione del Forum coinvolgendo le

associazioni già appartenenti alla Rete Giovani per i Giovani in modo tale che si possa
creare un’organizzazione dotata di rappresentanti che possono interloquire con il
Comune stesso.

Seren Afferma che potrebbero esserci più Forum e che in provincia gli risulta ne siano presenti
almeno già due. Fa presente che per poter accedere ai finanziamenti/progetti nazionali
le associazioni devono avere un curriculum di almeno sei mesi.

Cusumano Ribadisce che il Forum Provinciale dei Giovani è un organismo locale che fa parte di un
progetto nazionale e che la Rete Giovani per i Giovani manca di rappresentatività.
Afferma pertanto che il Comune deve stimolare l’iniziativa per la costituzione di tale
Forum.

Alle ore 17,53 esce il consigliere Salmaso
Luciano Da lettura dell’art. 7 dello Statuto del Forum Nazionale dei Giovani ed afferma che i

forum cittadini sono limitati se non si arriva alla costituzione del Forum Regionale in
quanto solo attraverso tale Forum si può arrivare ad essere rappresentativi ed a
partecipare ai finanziamenti del Forum nazionale.

Presidente
Toniato

Afferma che lo scopo della riunione della VII Commissione era quello di verificare se era
possibile proporre la mozione. Ribadisce che il Comune di Padova avrebbe solo il
compito di promuovere la nascita del Forum a livello locale e per tale motivo la
presentazione crede che la mozione possa essere presentata al Consiglio Comunale
per essere discussa.

Marin Afferma che prima di proporre la mozione al Consiglio Comunale sarebbe utile un
confronto da parte del Consigliere Cusumano con la Dirigente del Progetto Giovani
D.ssa Fiorita Luciano.

Luciano Afferma che in altre città si è cercato di attuare la costituzione del Forum ma non ha
funzionato. Crede che ci si potrebbe provare anche a Padova ma ribadisce che i criteri
di selezioni sono molto restrittivi e quindi molte associazioni rimarrebbero escluse.

Marin Afferma che con la nascita del Forum Provinciale dei Giovani potrebbero morire, così
come confermato dall’ufficio Progetto Giovani, il 90% delle piccole associazioni presenti
sul territorio locale.

Cesaro Invita il Consigliere Cusumano a confrontarsi ed a rapportarsi con gli uffici competenti
prima di presentare la mozione al Consiglio Comunale.

Alle ore 17,57 entra il consigliere Cavalla
Luciano Ribadisce che per riuscire ad essere rappresentativi a livello nazionale del Forum

Giovanile bisogna che la città di Padova riesca ad arrivare, oltre che a costituire il
proprio Forum, a farsi promotrice della costituzione del Forum Regionale, che è l’unico
che si può rapportare a livello nazionale.
Ricorda che la Regione Veneto ha già provato per ben tre volte a costituire il Forum
Regionale dei Giovani ma non c’è mai riuscita.

Cusumano Afferma che alla luce di quanto emerso dalla riunione della VII Commissione ci sono tre
possibilità:
1. Lasciare tutto com’è ora;
2. Tentare di dare una rappresentatività alle associazioni presenti sul territorio;
3. Mantenendo la Rete Giovani per i Giovani cercare di creare una sinergia con la

provincia e con la regione per cercare di arrivare alla costituzione del Forum
Regionale dei Giovani.

Seren Afferma che per facilitare la costituzione e l’aggregazione delle associazioni del territorio
si potrebbe contattare il Forum del terzo Settore in quanto all’interno di tale Forum vi
sono già presenti molte associazioni ed inoltre tale Forum è già rappresentato a
Padova.

Cusumano Afferma che, viste le problematiche emerse, sia meglio sospendere la presentazione
della mozione al Consiglio Comunale e si riserva di confrontarsi con i tecnici dell’ufficio
Progetto Giovani, al fine di trovare la miglior soluzione anche per coinvolgere la
Provincia e la Regione.

Presidente
Toniato

Ringrazia la Commissione e ricorda la riunione della VII Commissione, congiunta con la
IV Commissione, in programma per il 14 gennaio alle 18.30.

Il Presidente
Toniato

Alle ore 18,10, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il presidente
Michele Toniato

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


